

elektronik selain siaran radion.⁶ Salah satu sinetron Indonesia yang memiliki rating tertinggi sekarang ini adalah sinetron “Tukang Bubur Naik Haji”. Dalam kutipan Dela Erzakia, sinetron “Tukang Bubur Naik Haji” merupakan FTV yang ditayangkan di stasiun televisi swasta MNCTV, yang hanya tayang satu kali dengan durasi 120 menit. Karena ratingnya yang semakin tinggi, Sinemart memproduksinya kembali menjadi serial sinetron yang bermuatan pesan dakwah Islam.⁷

Salah satu sinetron yang menarik untuk diamati adalah sinetron *Tukang Bubur Naik Haji* episode 1861-1865, karena merupakan sinetron yang alur ceritanya mempresentasikan adanya nilai kehidupan, sehingga dapat digunakan sebagai cerminan dalam bersikap, bertutur, dan berperilaku. Sinetron ini juga berisi pesan kebaikan serta kerukunan rumah tangga, dan menjalani hubungan yang baik dengan lingkungan sekitar. Sinetron ini menarik untuk diteliti karena sinetron ini mengupas tentang berbagai perilaku manusia yang ada di kehidupan nyata. Bahwa kehidupan itu tidak sebaik yang orang pikirkan. Dalam kehidupan nyata yang ada di masyarakat yang terlihat baik, sibuk, terlihat suci, dan dermawan padahal di sisi lain kita juga berperilaku keji, ingin pamer, dan hal buruk lainnya.

⁶ Veven Sp Wardhana, *Kapitalisme Televisi dan Strategi Budaya Massa* (Jakarta: Pustaka Pelajar, 1997), hal. 1.

⁷ Dela Erzaki, “Representasi Ghibah dalam Sinetron “Tukang Bubur Naik Haji”, *Jurnal Ilmu Komunikasi* (Jurusan Dakwah dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga (Yogyakarta, Juli 2013), hal. 23.

Sinetron yang di tulis oleh Haji Imam Tantowi ini pada episode 1861-1865 menceritakan tentang berbagai tingkah pola manusia yang ada di kehidupan masyarakat. Dalam kehidupan masyarakat mereka harus memecahkan persoalan urusan rumah tangga mereka. Dalam permasalahan di keluarga, membuat seisi keluarga merasa terbebani dan mencari jalan keluar untuk menyelesaikan persoalan tersebut. Dengan do'a, ikhtiar, dan sabar untuk menghadapi permasalahan yang ada di kehidupan rumah tangga. Robby harus sabar atas masalah perusahaannya yang dikabarkan bangkrut, keluarga Togu harus mencari jalan keluar untuk menyelesaikan permasalahan rumah tangganya, dan keluarga Laila harus mencari bukti untuk mengungkap perilaku babby sisternya yang mencurigakan. Cerita keseluruhan Tukang Bubur Naik Haji seperti menonton kehidupan masyarakat sehari-hari, yang di dalamnya termasuk perilaku kita sendiri. Kita yang seolah-olah seorang dermawan sejati, padahal sebenarnya kita sangat mengharapkan pujian orang. Sebenarnya ada kecenderungan kita ingin pamer. Bagaimana kita selalu berpenampilan suci, padahal apa yang kita lakukan seringkali keji. Bahkan kepada orang yang pernah menolong kita sekalipun. Kepalsuan-kepalsuan yang hanya kita sendiri yang tahu, selalu membuat kita tersenyum jengah.

Berdasarkan pemaparan diatas, maka peneliti tertarik untuk mengangkat sinetron Tukang Bubur Naik Haji episode 1861-1865 menjadi bahan penelitian. Penelitian ini akan dilakukan dengan menggunakan metode Analisis Framing Zhongdang Pan dan Kosicki.

- “Representasi Ghibah dalam Sinetron *Tukang Bubur Naik Haji*” oleh Dela Erzakia tahun 2012, mahasiswa program studi Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta. Perbedaan dari penelitian ini adalah pada objek yang diteliti, dan perbedaan model analisis dengan yang peneliti gunakan. Penelitian tersebut menggunakan model analisis Charles Sanders Pierce Triangle Meaning, sedangkan penelitian ini menggunakan analisis deskriptif kualitatif. Hasil dari penelitian tersebut ialah terdapat enam bentuk tanda ghibah yang direpresentasikan, yaitu: mengumpat dengan lugas, mengumpat dengan isyarat, mengumpat dengan do’a, mengumpat dengan pujian, mengumpat dengan kekaguman, dan mengumpat dengan mendengarkan. Pesan tentang ghibah yang disampaikan melalui tokoh-tokoh dalam sinetron “*Tukang Bubur Naik Haji*” berbeda persepsi dengan masyarakat yang mayoritas hanya mengetahui ghibah yang berarti membicarakan keburukan orang lain.
- “Analisis Framing tentang Isu Gender dalam film *7 Hati 7 Cinta 7 Wanita*” oleh Falisianus Syamsu Ismanto tahun 2012, mahasiswa program studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Komunikasi Universitas Kristen Satya Wacana Salatiga. Persamaan dari penelitian ini adalah pada objek yang digunakan yaitu film. Tetapi ada perbedaan model analisis dengan yang peneliti gunakan. Penelitian tersebut menggunakan model William A. Gamson dan Andre Modigliani, sedangkan penelitian ini menggunakan analisis framing model Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki. Adapun hasil

lambang bermakna yang disampaikan oleh komunikator.¹⁰ Dalam ilmu komunikasi, pesan merupakan suatu makna yang ingin disampaikan oleh seorang komunikator kepada komunikan. Pesan dimaksudkan agar terjadi kesamaan maksud antara komunikator dan komunikan. Jadi yang dimaksud dengan konstruksi pesan adalah aktifitas untuk membangun suatu makna dengan orang lain.

Kehidupan adalah hal yang sulit, karena hidup adalah sebuah proses, bukan substansi murni. Definisi apapun harus cukup luas untuk mencakup seluruh kehidupan yang dikenal, dan definisi tersebut harus cukup umum, sehingga, dengan itu, ilmuwan tidak akan melewatkan kehidupan yang mungkin secara mendasar berbeda dari kehidupan di bumi.¹¹

Adapun definisi kehidupan menurut Suhairi Awang merupakan suatu kisah yang penuh berliku. Kelangsungannya senantiasa berputar-putar diruang lingkup yang serupa dari satu generasi sejak awal manusia diciptakan hingga kisahnya selalu berulang-ulang. Sedangkan menurut J. C. Michaels, kehidupan adalah perjalanan luar biasa menuju wilayah yang tidak dikenal, sebuah jalur penuh tipu daya melalui hutan-hutan gelap, sebuah tirai gantung diatas kulit pohon yang bercabang-cabang.¹²

¹⁰ Onong Uchjana Effendi, *Ilmu Komunikasi: Teori dan Praktek* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2002), hal. 18.

¹¹ <file:///C:/Users/acer/Downloads/kehidupan/Pengertian%20Kehidupan%20-%20Rumah%20Makna.html>. Di akses pada bulan Maret 2016.

¹² <file:///C:/Users/acer/Downloads/kehidupan/PENGERTIAN%20KEHIDUPAN%20MENURUT%20P%20ARA%20AHLI%20-%20Firman%20Anugrah%20Anugrah%20-%20Academia.edu.html>. Di akses bulan Maret 2016.

